
Estudiantes luqueños se lucen
con  sus  trabajos  en
“Expociencias 2018”

Los alumnos
de la Escuela Básica 6104 Defensores del Chaco, de la compañía
Costa Sosa,
Luque, se lucieron con innovadores proyectos durante la feria
pedagógica,
denominada “Expociencias 2018”.

La exitosa
exposición  se  desarrolló  en  el  local  de  la  institución
educativa en el marco
del proyecto institucional «explorando el mundo de la Ciencias
Naturales y
promoviendo el desarrollo de una vida saludable”, explicó el
director Néstor
Espínola Vera.

En ese
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sentido, agregó que el eje temático de este año está basado en
un pensamiento
científico que le permite contar con una teoría integral del
mundo natural
dentro del contexto de un proceso del desarrollo humano.

En la
oportunidad, los estudiantes de diferentes ciclos presentaron
diversos y
creativos proyectos basados principalmente con temáticas a la
naturaleza.

E director
explicó que algunos de los proyectos son: “Una aventura por el
espacio”, además
sobre  “manejos  de  animales  domésticos  y  silvestres”,  y
“beneficios que aportan
a la salud el consumo de frutas y sus derivados”.

La feria
tuvo  el  acompañamiento  de  la  comunidad  educativa,
 representantes de la Supervisión Pedagógica, encabezada
por la Lic. Agustina María González, además de directivos y
docentes de la
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institución.

A
continuación  detallamos  los  diferentes  proyectos  elaborados
por los alumnos
para el desarrollo de la feria correspondiente al año lectivo
son:

Nivel inicial: Animales domésticos.

Primer ciclo: Animales salvajes.

Segundo grado: Frutas y sus derivados.

Tercer grado. Consecuencias del sedentarismo.

Segundo ciclo: Sistema solar.

Tercer ciclo: Tipos de erupciones de un volcán;
elaboración de jabones caseros, y conservación de alimentos.
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Una  constructora  convierte
veredas  de  cementerio  de
Luque en un gran basural
Las  veredas  del  céntrico  cementerio  de  Luque  fueron
convertidas en vertedero clandestino de basura, mientras los
peatones son obligados a caminar por la calzada. Es un peligro
alertan los afectados.

Luqueños  homenajearán  a
monseñor Zacarías por sus 50
años de sacerdocio
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El monseñor Zacarías Martínez cuando se desempeñaba como
cura rector del Santuario de Luque.

Los luqueños
organizan un gran festival para homenajear este viernes al
monseñor Zacarías
Martínez por sus 50 años de ordenación sacerdotal. Martínez se
desempeñó como
cura rector del Santuario Nuestra Señora Virgen del Rosario
durante 13 años, y
es muy querido en Luque.

Actualmente,  el  padre  cumple  funciones  al  frente  de  la
Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, de Mariano Roque Alonso.
Precisamente en esa parroquia le hicieron un reconocimiento el
domingo pasado.

Rocío
Lezcano, del Santuario Virgen del Rosario, informó acerca de
 las actividades previstas para el viernes.

Lezcano invitó a los fieles a participar de la misa central en
honor  al  monseñor  Martínez,  prevista  para  las  19:00,  del
viernes. Seguidamente se realizará un festival folclórico para
reconocimiento al ex cura rector de la Virgen del Rosario con
la participación de varios artistas locales.

Biografía del monseñor
Martínez

El monseñor Zacarías Martínez nació en Atyrá (Codillera), el
5 de noviembre de 1942. Hijo de Bienvenido Martínez y Toribia
Martínez. Realizó
sus  estudios  en  Atyrá  y  la  escuela  de  Hogar  de  Niños  y
Ancianos del Asilo
Nacional. El bachillerato lo hizo en Filosofía y Teología en
el Seminario
Metropolitano.



Fue ordenado el 27 de octubre de 1968 en el Seminario
Metropolitano.  Cargos:  Vicario  Cooperador  de  la  Recoleta,
1968. Párroco de la
Parroquia Nuestra Señora de Fátima de barrio Jara, en el año
1969. Vicario Cooperador de la Parroquia de
Luque, noviembre de 1969 a febrero de 1975. Miembro del equipo
Directivo
del Seminario Mayor y Vicario Cooperador de la parroquia de
Lambaré de marzo de
1975 a enero de 1978.

Otros cargos

Miembro del Equipo Nacional de Liturgia (música sacra), socio
fundador del Círculo Paraguayo de Artes Mágicas (CIPARMA). Fue
Cura Párroco de
la Parroquia Virgen de la Medalla Milagrosa, de Fernando de la
Mora, desde el
29 de enero de 1978, durante 17 años.

Dirigió la Escuela y Colegio parroquial Medalla Milagrosa.
Fue secretario Ejecutivo del equipo Nacional de Presbíteros de
la Conferencia
Episcopal  Paraguaya  y  vicepresidente  de  la  ASIEC  Nacional
(Asociación de
Instituciones Educativas Católicas).

También fue coordinador del Departamento Arquidiocesano de
Diaconado  Permanente.  Delegado  diocesano  ante  el  equipo
Nacional de
Presbíteros.  Miembro  del  Consejo  Presbiteral  de  la
Arquidiócesis  y  miembro  del
Colegio de Consultores de la Arquidiócesis.

Además ocupó el cargo de coordinador de la ESAMPA (Escuela de
Animación Misionera del Paraguay) de la OMP (Obras Misionales
Pontificias).
Iniciador  de  VICAJEMA  (Virginidad  y  castidad  con  Jesús  y



María). Vicario
Episcopal  Territorial  Zona  Norte  de  la  Arquidiócesis  de
Asunción. Además, fue
nombrado ciudadano dilecto de Fernando de la Mora, Luque y
Mariano Roque Alonso.

 Quería ser mecánico

La  feligresía  luqueña  siempre  acompañó  al  padre
Martínez.  Aquí  con  los  fieles  durante  la  fiesta
patronal.

El  inquieto  adolescente  Zacarías  Martínez  quería  estudiar
mecánica
en la Digetren (Dirección General del Servicio de Tren) de las
Fuerzas Armadas,
del barrio Recoleta, de Asunción.

En aquella época formaba parte de un grupo de niños y
adolescentes  que  concurrían  al  Hogar  de  Niños  del  Asilo
Nacional, donde su
padre era jardinero.
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En esta institución a cargo de las hermanas Vicentinas,
también funcionaba una escuela para los niños internos. Entre
ellos se
encontraba Zacarías Martínez que durante el día iba al Hogar y
por las noches
volvía a casa con su familia.

“Como éramos muy pobres, pensé estudiar mecánica en la
Digetren por tres razones: seguir el básico, hacer el servicio
militar, y salir
con un oficio”. En ese proyecto se hallaba, porque terminaba
la Primaria,
cuando un día la Hermana Isabel Arce, encargada del pabellón
de Niños del Asilo
le plantea:

¿Quieres ir al Seminario?

A lo que Zacarías Martínez sin titubear le respondió que sí.
“Recuerdo que luego fui a la chacra que había ahí, y bajo un
planta  de  limonero  lloré  muchísimo.  Tenía  un  gozo  en  el
corazón. No fue un llanto de amargura, sino de felicidad”,
recordó emocionado.

Él había venido con sus padres y hermanas de Atyrá a
Asunción.  “Mi  papá  era  ñembo´e´ýva  (guía  en  los  rezos).
Recorría las compañías
para  rezar  el  Novenario  a  los  difuntos  y  a  los  santos
patronos.  Procedo  de  una
familia donde el papá era de mucha oración”, explicó.

Para que pudiera ir al Seminario, sus progenitores
recurrieron al Padre Juan Bautista Queiróz, párroco de la
Recoleta, en cuya
jurisdicción residían.

“Mi familia era pobre”. Entonces la parroquia de la Recoleta
se  encargó  de  solventar  sus  estudios.  En  1957  ingresó  al
Seminario



Metropolitano  donde  conoció  a  sus  demás  compañeros.  Allí
desarrolló su
formación de doce años.

El padre Zacarías Martínez
es  “Ciudadano  Ilustre”  de  Luque,  por  resolución  de  la
Municipalidad  local.
Desde el 2003 y por 13 años estuvo como Cura Rector del
santuario Nuestra
Señora del Rosario de esta ciudad. Su actitud sacerdotal es
“estar siempre disponible” como un
verdadero servidor de Dios.

Fuente:  Departamento  de  Comunicación  del  Arzobispado  de
Asunción.

Un peligro transitar por la
«nueva» Autopista Ñu Guasu
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Peligro. Este enorme «bache» permanece hace tiempo en la
divisoria entre Asunción y Luque.

La Autopista
Ñu Guasu presenta importantes ondulaciones y hasta un enorme
bache en uno de
los  carrilles,  a  dos  años  y  medio  de  su  promocionada
inauguración  por  parte  del
Gobierno  de  Horacio  Cartes.  Esta  importante  vía  de  6
kilómetros  une  Asunción
con Luque, y el tercer tramo aún falta terminar para unir con
la ruta a San
Bernardino.

La capa asfáltica cuenta con ondulaciones y rugosidad que
atenta contra la seguridad de quienes circulan por ella. Este
proyecto  empezó  en  2011  bajo  la  administración  de  los
ministros de Obras Públicas y Comunicaciones, Efraín Alegre,
Cecilio Pérez Bordón,  Salyn Buzarquis y se inauguró en el
2016 en la época de Ramón Jiménez Gaona.

Sin embargo,
al  poco  tiempo  de  su  habilitación  oficial,  se  ven  serios
desperfectos en las
calzadas  de  entradas  y  salidas  de  la  capital  a  Luque  y
viceversa.

El
desperfecto se debería por problemas estructurales, teniendo
en cuenta que por
allí no circulan camiones de carga, y más bien existe un flujo
importante de
vehículos  livianos  que  diariamente  se  mueven  entre  ambas
ciudades.

Varios conductores consultados por Luque Noticias coincidieron
en señalar que la Autopista Ñu Guasu se volvió muy peligrosa y
hay que tomar el  recaudo correspondiente cuando se transitan



por allí. «Las ondulaciones se sienten por que hacen tambalear
al  vehículo  y  estos  podrían  ocasionar  graves  accidentes»,
advirtió el automovilista Joel Estigarribia, quien se detuvo
al observar que estábamos fotografiando las irregularidades
que presentan la transitada vía.

La semana
pasada el MOPC realizó una audiencia pública para unir la
autopista con la ruta
que conduce a San Bernardino. El tercer tramo quedó abandonado
por el anterior
Gobierno y ahora presentaron el proyecto para concluir la
Autopista Ñu Guasu.

Costosa y cuestionada obra

La pésima calidad de la vía atenta contra la seguridad
vial de los conductores.

En total, la
cuestionada Ñu Guasu, que comenzó en el 2011, costó al Estado
casi 50 millones
de dólares, pese a tener apenas 6 km (debía tener 6,3 km, pero
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se recortó por
falta de fondos.

Pese a su
alto precio, sus diseñadores y constructores, y el responsable
directo el Ministerio
de  Obras  Públicas  y  Comunicaciones  (MOPC),  no  supieron
resolver problemas
elementales generados por el mismo trazado, como ocurre en la
zona de la Conmebol,
donde cerraron una avenida y anularon la salida de todo un
barrio hacia el centro
de Luque.

La
construcción de la avenida Ñu Guasu, que tiene apenas 6 km,
fue adjudicada en
el 2011. El primer tramo de la obra fue encargado al consorcio
de Tecnoedil
(Roque Ardissone), Heisecke (José L. Heisecke) y 8A (Luis
Pettengill), por G.
112.798 millones.

El tramo 2
estuvo a cargo del Consorcio Las Residentas (CIV, de Isacio
Vallejos, y M&T,
de Julio Mendoza), por G. 85.239 millones. Ambos montos fueron
reajustados en
un 20% y registraron cambios en el proyecto original.

El consorcio
Las  Residentas  (CIV,  de  Isacio  Vallejos,  y  M&T,  de  Julio
Mendoza), aplicó
varias  mutilaciones  a  la  importante  vía,  generando  un
interminable  cuello  de
botella en el semáforo del km 12 donde empalma provisoriamente
con la ruta
Gral. Elizardo Aquino (Tape tuja).



Ésto se debió a la imposibilidad de construir el «cuarto rulo»
que afectó el estadio de Gral. Díaz, y tuvieron que improvisar
para permitir el paso de los vehículos con destino al centro
de Luque.

Estudiantes  luqueños  crean
proyectos para el deleite
Estudiantes  luqueños  se  lucieron  con  sus  proyectos
gastronómicos y tecnológicos, durante la segunda edición de la
Feria Pedagógica desarrollada este jueves en el local de la
Cooperativa Luque Limitada.

Derrumbe causa susto en Luque
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Así quedó la estructura de la planta alta de edificio
luego de desplomarse.

Un derrumbe causó un
gran susto en un edificio en construcción al desplomarse la
estructura de losa
del segundo piso. En la planta baja del local funciona la
oficina de la
sucursal 2 de la Cooperativa  Luque Ltda,
donde se encontraban empleados y socios de la casa solidaria.

El suceso ocurrió
al filo del mediodía de este miércoles en el edificio ubicado
sobre la calle
Coronel Martínez (camino a IPS de Luque).

El local de la
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cooperativa es alquilado y solo se produjeron daños materiales
en la parte alta
de  la  construcción,  precisó  el  vicepresidente  Francisco
Peralta.

El derrumbe no
afectó  la  oficina  de  la  cooperativa,  puesto  que  la
construcción  corresponde  a
la parte alta del edificio en construcción, informaron.

Al parecer, los constructores colocaron el entrepiso con losa
rap con ladrillos y hormigón. En el momento del derrumbe nadie
se encontraba en la parte alta del edificio.

Sin embargo, una de las vigas de hormigón armado cedió y cayó
parte  de  la  estructura  sobre  la  losa  de  la  planta  baja,
produciendo  un  ruido  infernal  y  un  susto  enorme  a  los
trabajadores y socios que se encontraban en la oficina de la
cooperativa.

En la parte baja del edificio funciona el local de la
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cooperativa, donde se encontraban varias personas.

 ¿Qué
es losa rap?

Es un sistema de
entrepiso  unidireccional  mixto,  producto  de  la  unión  de
viguetas de hormigón
pretensado,  de  ladrillos  cerámicos  y  una  malla  secundaria
distributiva en
acero.

Esta unión se
realiza mediante la colada en obra de una capa de hormigón
masa, que al fraguar
tiene  como  resultado  una  nueva  y  única  pieza  estructural
indivisible
(monolítica) con todas las ventajas del hormigón pretensado y
del ladrillo
cerámico.

Este sistema se
utiliza desde tiempos remotos en la construcción, no sólo por
cuestiones
financieras, sino porque se presenta como una solución rápida,
liviana, de
fácil ejecución y no requiere de maquinaria pesada para su
armado y montaje.


